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DADOS GERAIS 

Data: 06/07/2017 Local: Agem Horário: 9h30 

Tipo de Reunião: trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Luciana Freitas Lemos dos Santos Casa Civil 

Diná Ferreira Oliveira PM Santos 

Andréa G. da Silva PM Praia Grande 

Maria das Graças Nascimento Silva PM São Vicente 

Armando de Barros Secretaria Est. de Emprego e Relações do Trabalho 

Maria Shirabayashi de Castro Porto Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social 

Nazira L. Brudnewski Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social 

Solange  Kehde da Silveira Callado Secretaria de Estado de Educação 

Convidados:  

Ariel Alexandre dos Santos AGEM/Condesb 

Ilde Chagas Souza PM São Vicente 

Cleusa Pereira de Sant’anna Mendes Penna PM São Vicente 

Vania Gimenez PM Praia Grande 

Rui Lemos Smith PM Praia Grande 

Julio Evangelista Santos Junior PM Cubatão 

Ata divulgada em:  
30/06/2017 

Reunião iniciada às:  
9h50 

Término da Reunião às:  
11h12 

 

OBJETIVOS 

 Nova Proposta para as CT’s de Políticas Afirmativas do Condesb 

 

REGISTROS 

 Ausências: 
Municípios: Bertioga, Guarujá, Itanhaém, Mongaguá, Per, Mongaguá, Peruíbe e Praia Grande  
Estado: Segurança Pública – Polícia Civil, Habitação, Saúde, Justiça e Defesa da Cidadania, Esportes, Lazer e 
Juventude, Cultura e Direitos da Pessoas com Deficiência. 
Justificativa de ausência Silvana Gimenes – Secretaria de Estado de Cultura 
 

 Os trabalhos foram abertos pelo Diretor Executivo da AGEM, Helio Vieira, o qual fez um breve 

histórico sobre as Câmaras Temáticas até a posse do Prefeito Mourão e foram discutidos os seguintes 

aspectos: 

-  Redução das Câmaras Temáticas; 

Ata de Reunião da Câmara Temática Especial de Políticas Públicas para 
as Mulheres 

N 001/ 2017 



 
 

001.17 
 
 

REGISTROS 

- Hoje o Condesb tem 23 Câmaras Temáticas; 

- Problemas com representações – número grande; 

- Transformação das Câmaras Temáticas especiais em permanentes; 

- Discutir format – voltar ao original; 

- Ainda não foi apresentado ao Condesb; 

- No eixo de Mobilidade será a junção de três CT’s; 

- Processo de transição e acomodação; 

- Grupo de Planejamento e Desenvolvimento Regional propôs a criação de uma Câmara Temática de 

Políticas Afirmativas com grupos de trabalho; 

- Buscar o que gerou a proposta de formação de cada Câmara – se foi ou não alcançado; 

- A Coordenador do eixo de Políticas Públicas, Jucimara Rodrigues levantou a questão de demanda de 

Prefeitos e que no GDPR pensaram numa proposta; 

- Discutido até que a Constituição Federal tem as políticas setoriais; 

- Defesa Civil e Segurança devem ir para o Eixo de Meio Ambiente; 

- Formação de grupos de trabalho, prática de trabalho intersetorialmente; 

- Prática de trabalho intersetorial; 

- Atual modelo de gestão; 

- Equalização de leis – especial; 

- Funções Públicas de Interesse Comum; 

- Estatuto da Metrópole; 

- Foi colocada a necessidade de diálogo; 

- Construir juntos; 

- A Coordenadora da CT disse que concorda sobre o esvaziamento das CT’s – dificuldade em realizar 

alguma coisa em sentido regional; 

- Ausência dos municípios – dificuldades; 

- A melhor solução; 

- Estimular a participação; 

- A sra. Shira, da Sec. Est. de Desenvolvimento Social falou sobre a ausência dos municípios, deve ser 

feito um Plano de Trabalho enxuto e participar de todas as políticas; 

- A Sra. Nazira, da mesma Secretaria também colocou o fato da ausência dos municipios e que com 

isso não conseguem atingir, efetivas o objetivo proposto; 

- Qual foi a melhoria, o que conseguiram implementar 

- A sra. Márcia, representante da Prefeitura de Praia Grande na CT dos Direitos da Pessoa com 

Deficiência levantou a dificuldade com representação do Estado; 

- Representação em diversas Câmaras; 

- Reuniões bimestrais; 



 
 

001.17 
 
 

REGISTROS 

- Helio citou exemplos como o do Grupo de Mobilidade, dos Encontros realizados pela CT Cultura, CT 

Sistema Hidroviário – Departamento Hidroviário do Estado e FATEC, Parque Tecnológico de Santos – 

trabalhos conjuntos; CT Meio Ambiente e Saneamento – Plano de Resíduos Sólidos. CT Habitação – 

sistema de Informações Metropolitans sobre a questão habitacional e regularização fundiária; CT 

Defesa Civil;  

- O eixo de Desenvolvimento econômico será  o próximo a ser pensado; 

- CT Turismo – selo metropolitano e roteiro náutico metropolitano; CT TIC – geoprocessamento – 

planos Diretores; CT Juventude – diagnóstico; Saúde radiografia – série de demandas; 

- Em agosto serão realizadas audiências públicas do Estatuto da Metrópole, PDUI 

- Sugerido pegar dois ou três representantes para formação da nova Câmara/ 

- Grupos de trabalho é mais fácil de formar; 

- Transição manter foco no Estatuto a metrópole; 

- CT Direitos Humanos: Juventude, Igualdade Racial, Mulheres e Direitos da Pessoa com Deficiência; 

- Direitos Humanos tem que está incluída em todas as políticas setoriais; 

- Dra.Vera colocou a necessidade de conversar, garantir a presença e efetivar as propostas; 

- Sensibilizar os Prefeitos da necessidade da presença dos nove muinicípios; 

- Karen de Itanhaém, CT Direitos da Pessoa com Deficiência  colocou que os municípios estão com 

dificuldade de nomear funcionários e colocou sobre a crise financeira; 

- CT ajudar os grupos de trabalho – compromisso de cada município com as políticas; 

- Rui Smith, de Praia Grande levantou que os municípios estão com dificuldades em indicar 

representantes; 

- Comunicar o Prefeito sobre ausência de seu representante; 

- Karen colocou a necessidade de implantação em todas as prefeituras de coordenadoria de Diretor  

das Pessoas com Deficiência na sua característica; 

- O objetivo é conquistas e não ações; 

- Próximo eixo a ser pensado será o de Desenvolvimento Econômico; 

 Não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião.    
 

 

Santos, 6 de julho de 2017 
 
 
 

HELIO VIEIRA 
Diretor Executivo da AGEM 

 
 

LUCIANA FREITAS LEMOS DOS SANTOS 
Secretária 


